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Граждане — 
за защиту АПК

Серпом по яйцам Депутаты слагают 
полномочия2
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Идея, как привлечь квали-
фицированную молодежь в 
сельскую местность, родилась 
в 2006 году после многочис-
ленных встреч со студентами, 
вспоминает губернатор Нижего-
родской области Валерий Шан-
цев: «Ведь мы не просто так за-
нялись этой проблемой: было 
много вакансий, учительские 
коллективы старели на глазах, в 
поликлиниках по нескольку лет 
не было отдельных специалис-
тов. Раньше в год приходило на 
село, в районные центры, рабо-
чие поселки около 130 человек, 
а потом половина из них через 
какое-то время уходила потому, 
что их не устраивали условия 
жизни. Надо было предпри-
нимать какие-то меры, чтобы 
ликвидировать кадровый голод 
в провинции. И тогда мы раз-
работали программу „Социаль-

но-экономической поддержки 
молодых специалистов, рабо-
тающих в учреждениях образо-
вания, здравоохранения, спор-
та и культуры Нижегородской 
области“, прежде всего на селе. 
Выпускникам вузов мы стро-
им дом или покупаем квартиру 
в сельской местности, район-
ном центре, рабочем поселке, 
даем беспроцентный кредит 
на приобретение автомобиля и 
делаем ежемесячную прибавку 
к зарплате в размере 10 тысяч 
рублей. В 2007−2008 годах для 
1027 участников программы 
было построено 327 индивиду-
альных жилых домов, приобре-
тено 662 квартиры и 1025 оте-
чественных автомобилей марки 
ВАЗ-21074».

Руководство области понима-
ет, что жизнь на селе, в рабочем 
поселке, небольшом городке и 

областном центре должна быть 
равноценной по качеству предо-
ставляемых услуг: физкультур-
но-оздоровительные комплексы 
(ФОК), детские сады с бассейна-
ми, больницы, оснащенные но-
вейшей медицинской техникой. 
В частности, построенные в глу-
бинке ФОКи сейчас посещает не 
только молодежь, а все жители 
данных населенных пунктов:

«Это перевернуло сознание 
людей. Они увидели, что ФОК 
— это центр культурно-спортив-
ной жизни. Сейчас через каж-
дый ФОК в сутки проходит до 
тысячи человек. В том же самом 
Сергаче, заехав в ФОК, я увидел, 
что там играют в настольный 
теннис женщины 65−70 лет».

Все эти блага цивилизации, 
пришедшие в провинцию, спо-

собствовали тому, что в этом 
году в нижегородскую глубин-
ку выразили желание переехать 
800 выпускников местных ву-
зов. Сейчас молодежь составля-
ет четверть населения области 
— почти 854 тысячи, из которых 
в сельской местности проживает 
20 процентов:

«Молодежь, уверен нижего-
родский губернатор, — это наш 
самый главный ресурс. Потому 
что она пришла работать с но-
выми методиками, новым пони-
манием, современными техно-
логиями — в любой отрасли. Это 
тот ресурс, который нас продви-
нет вперед».

К опыту Нижегородской об-
ласти по привлечению молодых 
кадров для работы на селе сейчас 
присматриваются в других реги-
онах страны — Калининградской 
области, Мордовии и Удмуртии. 
На Госсовете РФ по молодежной 
политике (17 июля), успешные 
начинания нижегородцев также 
станут предметом пристального 
изучения и анализа.
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Нижегородская молодежь идет в село
Нижегородская глубинка становится притяга-
тельной для молодых специалистов. Земельный 
участок, собственные дом и автомобиль — это 
получают те, кто приезжает работать на село: 
учителя, врачи, воспитатели детских садов, биб-
лиотекари. 

Прокуратура Астраханской области 
в ходе проверки выявила нарушения 
органами исполнительной власти 
порядка привлечения к труду иност-
ранных граждан.

Несмотря на высокий уровень безрабо-
тицы среди местного населения (на конец 
2008 года численность безработных в Аст-
раханской области составила более 8 тысяч 
человек), органами исполнительной влас-
ти принято решение о потребности в 15 
тыс. иностранных работников на 2009 год, 
что почти в два раза превышает уровень за-
регистрированной безработицы в области. 
Кроме того, как отметили в прокуратуре, 
органами занятости области допускаются 
нарушения при приеме заявок от работо-
дателей на привлечение иностранной ра-
бочей силы.

При наличии на конец 2008 года почти 
6,5 тысячи безработных из числа сельских 
жителей Астраханской области, состоя-
щих на учете в органах службы занятости, 
органами исполнительной власти утверж-
дена квота на привлечение свыше 7 тысяч 
иностранных работников в сельскохозяйс-
твенную отрасль. Таким образом, вопрос 
сокращения иностранных работников в 
сельском хозяйстве и привлечения к рабо-
те российских граждан органами власти не 
рассматривается, а обосновывается низкой 
заработной платой, устанавливаемой рабо-
тодателями.

В соответствии с законодательством от-
сутствие возможности обеспечения инос-
транных работников жильем является ос-
нованием для отклонения межведомствен-
ной комиссией, рассматривающей вопросы 
привлечения и использования иностран-
ных работников. Однако в нарушение ука-

занных требований в ряде случаев при-
знаны целесообразными заявки работода-
телей, которые предложили заработную 
плату иностранным работникам почти в 
два раза ниже прожиточного минимума и 
без обеспечения жильем.

Крайне невыгодные условия работы, 
предлагаемые работодателями для инос-
транных работников, создают почву для 
совершения ими преступлений и правона-
рушений. Только за четыре месяца 2009 
года иностранными гражданами в области 
совершено 123 преступления, это в два раза 
больше показателей за аналогичный пери-
од прошлого года (82).

Вместе с тем, проверка показала, что 
значительное число вакансий, на которые 
утверждены квоты для иностранных ра-
ботников, содержат очень выгодные усло-
вия труда для российских граждан, однако 
местным жителям они не предлагались. В 
частности, удовлетворены заявки на при-
влечение иностранной рабочей силы двум 
предприятиям, одно из которых 62 работ-
никам предлагает жилье и оплату труда 
в размере от 200 до 400 тысяч рублей, а 
другое предоставляет жилье и заработную 
плату в размере от 11 до 110 тысяч рублей.

Поскольку избыточное привлечение 
в регион иностранной рабочей силы спо-
собствует вытеснению российских граж-
дан с рынка труда и влечет нарушение их 
прав, прокуратурой области в адрес гу-
бернатора Астраханской области внесено 
представление об устранении нарушений 
законодательства в сфере межнациональ-
ных отношений и недопущению их впредь. 
Рассмотрение представления находится на 
контроле прокуратуры области.

Источник: ИА Регнум

Астраханские власти 
привлекают гастарбайтеров 
в ущерб населению

Хозяйства Алтайского края, чтобы 
платить зарплату и рассчитываться 
за подорожавшее электричество, 
вынуждены резать скот. Закупочная 
цена молока упала до 4—8 рублей за 
литр. Производство стало нерента-
бельным.

Руководство ООО «Верхне-Обское» не 
выплачивало долги по заработной плате за 
апрель и май текущего года. Доярки этого 
хозяйства были готовы пойти на крайние 
меры, чтобы получить деньги, которых 
они не могли добиться несколько месяцев. 
Женщины обещали перекрыть федераль-
ную трассу.

Более ста сотрудников предприятия 
обратились в прокуратуру Смоленского 

района. При содействии органов власти, в 
частности Главного управления сельского 
хозяйства Алтайского края, руководство 
ООО «Верхне-Обское» задолженность по 
заработной плате за апрель-май погасило 
в полном объеме. За июнь коллективу хо-
зяйства начислено 709 тысяч рублей зара-
ботной платы.

Чтобы выплатить зарплаты рабочим, 
руководство предприятия «Верх-Обское» 
приняло решение вырезать десятую часть 
скота. Как сообщил агентству ИА REGNUM 
депутат районного собрания Сергей Вят-
кин, на сельхозпредприятии всего 435 дой-
ных коров, из них уже вырезали 35 коров и 
в ближайшее время на убой пойдут еще 10.

Источник: ИА REGNUM Новости

Зарплата за счет забоя скота

Сельхозпроизводители Кубани 
грозятся вылить молоко в навоз, в 
знак протеста против недопустимо 
низких закупочных цен на их про-
дукцию. В акции протеста намерены 
принять участие крестьяне Ростовс-
кой области, Кубани и Краснодарс-
кого края.

Две акции сельхозпроизводители наме-
рены провести в Ростове-на-Дону и в Усть-
Лабинске — навозные лагуны на террито-
рии агрохолдинга «Кубань» силами про-
тестующих наполнятся свежим молоком. 
Таким образом, крестьяне хотят акцен-
тировать внимание федеральных властей 
на проблеме аграрного сектора региона, в 
частности, к стремительному падению цен 
на молоко. Также планируется направить 
обращение в Правительство Российской 

Федерации с требованиями о повышении 
закупочной цены на этот ценный продукт.

Второй частью акции будет массовый 
митинг у резиденции полномочного пред-
ставителя Президента в ЮФО Владими-
ра Устинова, куда митингующие выйдут 
с транспарантами и плакатами. Самыми 
активными участниками акции выступят 
крестьяне Каневского, Новокубанского, 
Тбилисского и Усть-Лабинского районов 
Кракснодарского края.

Столь значительную проблему недопус-
тимо более игнорировать со стороны феде-
ральных властей. Необходимо введение го-
синтервенций, правда, упадок инфраструк-
туры не позволяет хранить и оперативно 
реализовывать значительные объемы све-
жего молока. Выходом из ситуации может 
являться только производство и госзакупка 
сухого молока.

Кубанцы 
грозят вылить молоко
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ЭКОНОМИКА ГОСУДАРСТВО

Как правило, такой точки зре-
ния придерживаются сторонники 
партий «Единая Россия» и «Спра-
ведливая Россия» (47% и 45% со-
ответственно). С 2005 года уве-
личилось число тех, кто не опре-
делил свою позицию по данному 
вопросу (с 33 до 39%). Снижается 
доля респондентов, уверенных в 
том, что членство в ВТО противо-
речит интересам России (с 24% до 
20%). Так считают, прежде всего, 
сторонники КПРФ и других пар-
тий («Правое Дело», Патриоты 
России«, «Яблоко») — 32% и 35% 
соответственно.

Тех, кто считает, что вступле-
ние в ВТО соответствует интере-
сам России, больше всего на Ура-
ле (57%). Этой точки зрения также 
придерживаются обеспеченные 
(49%) и высокообразованные 
(49%) сограждане. Им оппониру-
ют, как правило, жители Северо-
Западного округа (26%) и мало-
обеспеченные (24%).

Итоги опроса ВЦИОМ показы-
вают также, что россияне нацели-
вают переговорщиков на то, что-
бы отстаивать интересы отечест-
венных товаропроизводителей от 
агрессивных импортеров. Даже 
в таких отраслях экономики, как 
производство бытовой техники и 
автомобилей, качество продукции 
которых подвергается массиро-
ванной и чаще всего справедли-
вой критике, сторонников протек-
ционизма более половины (56 и 
54% соответственно).

Между тем, при ответе на дан-
ный вопрос надо было в какой-то 
степени переступить через лич-
ный интерес. Ибо формулировка 
была достаточно жесткой — «Под-

держивать отечественных товаро-
производителей и ограничивать 
доступ на российский рынок им-
портеров из-за рубежа, даже не 
смотря на рост цен на продукцию 
данной отрасли для российских 
потребителей и не всегда высокое 
качество этой продукции».

Тем более интересно, как отве-
тили на этот вопрос в отношении 
сельского хозяйства и пищевой 
промышленности. 86% респон-
дентов дали на него утвердитель-
ный ответ. И лишь 6% считают 
целесообразным «отказаться от 
поддержки российских товаро-
производителей в этой отрасли, 
снять барьеры на пути зарубеж-
ных товаров в Россию, «поскольку 
только в условиях конкуренции 
можно повысить качество россий-
ских товаров и сохранить прием-
лемую цену».

Показательна также еще одна 
динамика цифр: сегодня доля «за-
щитников» АПК заметно меньше, 
чем была в 2005 году (93%), но 
она все же больше, чем в 2006 
году (84%). Видимо, финансово-
экономический кризис начинает 
убеждать, насколько опасна по-
теря продовольственной безопас-
ности и трудовой занятости в та-
кой сфере как производство про-
довольствия.

В этой связи экономисты-аг-
рарники считают значимым собы-
тием формирование Таможенного 
союза трех государств: Белоруссии, 
Казахстана и России и изменение 
формата вступления России в ВТО 
с персонального на коллективное. 
На недавно прошедшем Общем 
собрании Россельхозакадемии 
вице-президент академии Иван 

Ушачев сказал так: «Что касается 
изменения формата вступления 
России в ВТО, то прежде всего я 
хотел бы отметить, что ВТО — это 
организация торгового бизнеса 
и ей пока никто не давал права 
вмешиваться и регламентировать 
сферу услуг, сферу интеллекту-
альной собственности, решение 
политических вопросов, то есть 
все сферы, куда переговорщики 
все время хотели влезть, апроби-
ровав все на России, в результате 
чего появилась формула вступ-
ления России в ВТО +. Изменив 
формат вступления, мы получаем 
возможность снять все полити-
ческие претензии к России, пото-
му что межгосударственная Тамо-
женная комиссия уполномочена 
представлять только интересы в 
сфере торговли товарами».

В качестве аналога теперь при-
дется рассматривать Евросоюз, у 
которого сформирована мощная 
таможенно-тарифная защита и 
уровень поддержки сельхозпро-
изводителей составляет 36 евро-
центов на евро произведенной 
продукции, считает И. Ушачев. 

На поддержку своих сельхозпро-
изводителей только из централи-
зованного бюджета Европейского 
союза тратят около 45 млрд. евро 
в год, а кроме того, отдельные го-
сударства имеют свои бюджеты 
поддержки. Таким образом, наши 
новые переговорщики могут ори-
ентироваться не на сверхлибе-
ральные внешние тарифы, рав-
ные примерно 12%, а на действую-
щие тарифы Европейского союза, 
считает ученый.

У нашей страны есть все ос-
нования твердо отстаивать свою 
позицию. Как заявил Президент 
Дмитрий Медведев, Россия будет 
вступать во Всемирную торговую 
организацию (ВТО), но не хоте-
ла бы при этом ничего потерять. 
Глава государства отметил: «Наш 
путь оказался длинным, тяжелым, 
нам, откровенно говоря, надоело 
— 16 лет, будем надеяться, что те-
перь некое переформатирование 
послужит тому, что мы догово-
римся как можно быстрее».

Источник: 
Крестьянские ведомости

Комментарий 
Крестьянского 
фронта

Эксперты «Крестьянского фрон-
та» отмечают положительные из-
менеия, произошедшие в головах 
граждан за последние годы. Люди 
наконец-то поняли, что Запад от-
нюдь не из лучших побуждений 
ввозит в нашу страну свои про-
дукты в ярких красочных упаков-
ках. Отчасти, к такому повороту 
способствовали участившиеся 
поездки за рубеж, где люди на лич-
ном опыте убедились, что даже та 
продукция, которая поставляется 
по всему миру под одним брен-
дом, существенно различается 
по качеству в зависимости от на-
значения места продажи. «Род-
ные» йогурты на полках западных 
магазинов существенно вкуснее 
производимых в России анало-
гов, и стоят значительно дешевле 
(относительно местного уровня 
зарплат), «родные» шампуни гуще, 
а «родная» газировка обладает 
менее химическим и более насы-
щенным вкусом. Что уж говорить 
о пиве и сигаретах, ведь не редко 
на полки крупных супермаркетов, 
особенно «элитного» сегмента, по-
падают «оригинальные» товары, 
так что любой может ощутить раз-
ницу сам.

Ларчик открывается просто 
— транснациональные корпорации 
прекрасно понимают, что и для кого 
они производят, «своим» потреби-
телям практически невозможно 
продать некачественные продукты 
— засудят, зато на нас прекрасно 
можно сэкономить. При этом из-за 
низкой себестоимости эти ненадле-
жащего качества товары составля-
ют мощную конкуренцию на ладан 
дышащему отечественному произ-
водству. В общем, «не все йогурты 
одинаково полезны», но смогут ли 
российские власти оградить своих 
граждан от еще большего засилия 
импорта, которое непременно на-
ступит после вступления в ВТО... и 
захотят ли?

Граждане — за защиту АПК 
при вступлении в ВТО

Началось это с разрешения Б. Ельци-
на продавать купленную бутылку водки 
втрое дороже магазинной цены, покупки 
любого товара за рубль с последующей де-
сятикратной наценкой. Спекулянты стали 
называть себя бизнесменами, создавать 
или производить при их бизнесе не требо-
валось. «Впарить», «всуропить», «обуть», 
«нагреть», «дурануть лоха» — это слова 
из жаргона новых предпринимателей, а в 
результате — обманутые дольщики, фаль-
сифицированные товары и продукты, под-
дельные лекарства и прочий набор повсед-
невной действительности.

Сегодня желающим заняться своим де-
лом можно легко получить для старта 300 
тысяч рублей, а затем идти по проторенной 
дорожке — купи, продай. Конечно, торгов-
ля — дело нужное, но кто будет занимать-
ся, к примеру, кожевенным делом, мини-
заводиками по изготовлению кирпичей, 
пимокатством, своими пекарнями? Кто 
будет организовываться в кооперативы 
по выращиванию картофеля или свиней? 

Кооператив, это миниколхоз без установок 
райкома партии.

На селе все труднее выживать в оди-
ночку, реализовать молоко, свинину ( се-
годня закупочная цена свинины в Курган-
ской области 110 рублей за кг, а молоко 
по шесть рублей литр), тот же картофель 
осенью закупают у крестьян по смешной 
цене, а продают по серьезному. Для созда-
ния в сельской местности кооперативов 
всего то и нужна воля местной, районной 
власти. При ныне действующей вертикали 
власти сверху вниз, инициатива снизу сра-
зу отторгается как опасное свободомыслие 
без команды сверху. А чтобы организовать 
создание рабочих мест на селе, чиновни-
кам пришлось бы выезжать в села, прово-
дить сельские сходы, напрямую общаться 
с людьми. За последние годы в селах и 
деревнях области районное и областное 
начальство видят лишь на телеэкране во 
время награждения и поощрения одних 
другими грамотами и премиями, в поселе-
ниях эти господа не выезжают, нет нужды. 

Не видели в селах с момента последних 
выборов и своих избранников — депута-
тов, стерлись в памяти их лица.

А пока по селам шатаются «биржевики» 
— этим людям ни к чему конкуренция, на 

шкалик технического спирта государство 
подаст, а на похмелку можно будет украсть 
у соседа теленка или котел из бани.

А. Дедов, Курганская область

Самозанятость

На протяжении последних лет доля россиян, 
считающих, что нашей стране нужно вступить в 
ВТО, не растет, оставаясь на уровне 41−44%. Об 
этом свидетельствуют результаты инициативно-
го всероссийского опроса ВЦИОМ (Всероссийс-
кого центра изучения общественного мнения), 
проведенного 4−5 июля в 140 населенных пун-
ктах 42 регионов страны, сообщается на сайте 
vciom.ru.

Социологические исследования в различных странах (включая 
Россию), показывают, что количество людей, обладающих спо-
собностями завести и вести свой бизнес, составляет от 7 до 11% 
всего трудоспособного населения. У нас бизнесом занялись же-
лающие «срубить на халяву» большие деньги, не прилагая для 
этого большого труда.

Нарисованная мною картина, как я ни 
старался отстоять Россию перед лицом 
американского империализма, явно по-
вергла его в ужас! Но защитник несуверен-
ной демократии и прав человека вовремя 
очнулся и начал подталкивать меня к кра-
мольной мысли о том, что все происходя-
щее с земельными отношениями в нашей 
стране наверняка сделано специально... 
тайными вредителями в Кремле и Белом 
доме! Исключительно для того, чтобы 
держать народ наш в узде! Мол, когда у 
среднестатистической старушки нет де-
юре прав собственности на ее несчастные 
6 соток, делать с ней руководству нашей 
страны можно что угодно!

Честно говоря, не хотелось с американ-
цем спорить. Ведь какая сильная версия 
— сидят где-то за кремлевскими стенами 
мощные аналитики и выстраивают много-
ступенчатые козни против наших бедных 
дачников. И самое главное — все у них по-
лучается! Ну не рассказывать же, в самом 
деле, что лично я склоняюсь к обычному 
бардаку, разгильдяйству и патологичес-
кому неумению доводить до логического 
конца ни одно дело. И что бардак тоже не 
от злого умысла, а скорее из-за сложной и 
многоступенчатой структуры управления 
страной, где главное — не конечный ре-
зультат, а хороший отчет начальству!

Как вы думаете, когда за кремлевскими 
стенами решают, кого поставить на реше-
ние проблемы: «своего» дурака, который 
уже завалил несколько проектов, или ум-
ного и эффективного «не своего», — на 
ком будет остановлен выбор? Аксиома, 
по-моему, не требует доказательств. Да вы 

сами послушайте, что из телевизора про 
«дачную амнистию» говорят причастные 
чиновники и депутаты разных рангов. То, 
что они не читали сам закон, который пы-
таются совершенствовать, — это еще пол-
беды. Плохо, что им помощники даже не 
рассказали — о чем там! Вот они и лопочут 
про какие-то продления бессрочной дач-
ной амнистии, окончательно всех запуты-
вая!

Американского политолога я так и не 
убедил. Хотя, по правде говоря, очень и не 
старался. Как ни крути, а все-таки хочется 
верить, что все у нас развивается по ковар-
ному, но все-таки плану, а не «куда кривая 
вывезет»...

А теперь обратно к дачникам. Амери-
канец еще очень хотел узнать — в каких 
взаимоотношениях с государством мы на-
ходимся. Здесь он меня поставил в полный 
тупик. Нет, отношения, конечно, есть, но 
только односторонние, то есть мы должны 
все и всем, а нам — кукиш без масла! При-
мер тому — та же «дачная амнистия». Эту 
небольшую и несложную в техническом 
отношении реформу государство решило 
выполнить руками самих дачников и за их 
счет. Мало того что садоводы-огородники 
в нашей стране уже стали самыми главны-
ми производителями сельхозпродукции 
(не смейтесь, возьмите данные Госкомста-
та: более 92% картофеля — наша работа!), 
теперь еще и реформы с собственным фи-
нансированием проводить!

Так что смело заявляю, что российские 
дачники и элпэхашники (владельцы лич-
ных подсобных хозяйств) живут не по Кон-
ституции, а по бессмертным идеям чучхе, 

провозглашенным когда-то северокорей-
ским лидером Ким Ир Сеном. Что такое 
чучхе? Если очень просто и вульгарно — 
опора на собственные силы. Ну там... сам 
рис посадил, сам вырастил, сам съел... и 
поблагодарил за это партию и правитель-
ство. В принципе до полной и окончатель-
ной победы идей чучхе на наших дачах 
осталось совсем немного: научиться само-
стоятельно вырабатывать электричество. 
Ведь, пожалуй, только лампочка Чубайса 
осталась последним связующим звеном 
между садоводами и государством!

Но! Предупреждаю сразу — для госу-
дарства это будет чревато.

Во-первых, потеряв последние контак-
ты с властями, мы можем объединиться, 
к примеру, в Соединенные садоводческие 
штаты (ССШ) и отделиться от России, а 
вернее, от Москвы. В НАТО, конечно, всту-
пать не будем, но налоги перестанем пла-
тить однозначно!

Во-вторых, в наших рядах не только 
нищие пенсионеры и голодранцы-интел-

лигенты с тяпками! Но и ученые во всех 
областях знаний, талантливые инженеры 
и практически весь цвет военно-промыш-
ленного комплекса. Так что, в отличие от 
Северной Кореи, мы не только запросто 
можем поддерживать продовольственную 
безопасность в стране, но и ядерный реак-
тор одной левой собрать и... даже баллис-
тическую ракету замастырить!

Кстати, наконец-то до меня дошло, от-
куда у потенциального противника поя-
вился такой неподдельный интерес к нам, 
шестисоточникам. Мы не только хребет 
экономики страны, но и потенциал для 
«розовых» или нет, «картофельных» рево-
люций!

Вот ей-ей... был бы я президент, первым 
делом разобрался бы с «дачной амнисти-
ей». От греха подальше...

Андрей Туманов, 
Председатель комитета 
содействия дачной амнистии 
МОД «Крестьянский фронт», 

Дачная амнистия 
и идеи чучхе

«Важно, чтобы этот сектор работал 
легально, продукция стоила бы столько, 
сколько должна стоить с учетом уплаты 
акцизов, а вырученные средства не шли 
бы в теневой сектор и на коррупцию, как 
это происходит сейчас, а пополняли бы 
бюджеты, шли бы на социальные про-
граммы, увеличение пенсий и пособий, 
что крайне необходимо в условиях сокра-
щающихся доходов, в условиях кризиса», 
— сказал в своем выступлении на совеща-
нии В. Зубков.

Борьбу с контрафактным алкоголем го-
сударство ведет не первый год, правда, не 
очень успешно. Последние несколько лет 
соотношение легального и нелегального 
алкоголя на рынке примерно равное, од-
нако, как полагает директор центра иссле-
дований федерального и регионального 
рынка алкоголя В. Дробиз, нелегального 
алкоголя будет становиться все больше. 
Причем производства легального крепко-
го алкоголя с каждым годом уменьшает-
ся, но при этом меньше не пьют.

Падение производства приводит к 
тому, что в казну поступает все меньше 
средств, хотя государство и повышает 
ставку алкогольных акцизов с завидным 
постоянством. В 2008 году она была по-
вышена на 7%, в 2009-м — на 10%.

Новые ставки акцизов, по данным 
газеты «КоммерсантЪ», менее всего за-
тронут производителей этилового спир-

та — по сравнению с уже запланирован-
ными в Налоговом кодексе ставками на 
2010−2011 годы (30,5 и 33,6 рубля на 1 л 
безводного спирта, сейчас ставка равна 
27,7 рубля) увеличение составит по годам 
всего 2,6% и 0,6% соответственно (новые 
ставки — 31,3 и 33,8 руб.). Больше всего 
повышение затронет производителей го-
товой алкогольной продукции. Сейчас 
они платят акциз в 191 рубль за 1 л безвод-
ного спирта, а уже в 2010 году они будут 
обязаны платить вместо 210 запланиро-
ванных Кодексом рублей до 245,3 рубля, 
в 2011 году — вместо 231 до 294,4 рубля 
(рост 16,8% и 27,4% соответственно). Так-
же ставки вырастут и для производителей 
слабого алкоголя (до 9%): с 133 до 155,4 
рублей в 2010 году и с 146 до 186,5 рубля 
в 2011 году. Для натуральных и игристых 
вин предполагается увеличить ставки на 
13−17% в 2010 году по сравнению с запла-
нированными и на 25−27,5% в 2011 году. 
Новая ставка акциза будет введена и для 
производителей пива — для пива с содер-
жанием спирта от 0,5 до 8,6% повыше-
ние составит 18,2% в 2010 году (с 3,3 до 
3,9 рубля) и 30,5% в 2011 году (с 3,6 до 4,7 
рубля).

На совещании В. Зубков оговорился, 
что вопрос о введении спиртовой госмо-
нополии не рассматривается. Контроль 
будет поручен созданной в начале этого 
года Федеральной службе по регулирова-

нию алкогольного рынка (Росалкорегули-
рование). По его словам, структура вскоре 
должна завершить организационный пе-
риод и приступить к работе.

В. Дробиз считает, что увеличение ак-
цизов, а значит, рост цены продукции, 
приведет к еще большему сокращению 
легального рынка. «Повышение акци-
за — это признание Минфина в том, что 
государство не может бороться с рынком 
нелегального алкоголя и поэтому, пони-
мая, что нарастить легальный рынок тоже 
невозможно, они хотят повысить на 25% 
ставку акциза. Эта мера позволит за счет 
потребителя увеличить доходы в бюджет 
примерно на 20 млрд. рублей в год. Оче-
видно, что государство хочет повысить 
цены для того, чтобы собираемость уве-
личилась, и они рассчитывают, что „давя“ 
легальный рынок, задавят нелегальный. 
Этого не произойдет, потому что у нас 
рынок таков, что выпивается легальной и 
нелегальной водки 1 млрд. 900 млн. лит-
ров в год, а если сейчас давить на легаль-
ный рынок, то эта цифра сократится до 
1 млрд. 300 млн. литров — люди начнут 
переходить на суррогаты».

Кроме того, как считает эксперт, госу-
дарство, принимая такие решения, долж-
но четко осознавать, что 10 млн. человек, 
которые сейчас пьют легальную водку, 
не смогут ее пить в дальнейшем и начнут 
искать альтернативу. «В стране сегодня 
цена легальной водки 90 рублей, если 
повысить акциз на 25%, то минимальная 
цена вырастет до 110 рублей. Для кого-то 
эта разница ощутима. У нас 60% населе-
ния живет на уровне прожиточного ми-
нимума, потому что в регионах зарплаты 
мизерные. Они начнут пить самогон. Это 
в лучшем случае».

С В. Дробизом соглашается и предсе-
датель совета директоров «Nemiroff Хол-

динг» А. Глусь: «Акциз — это прежде все-
го налог на потребителя, а не на произво-
дителя. И в силах государства обеспечить 
населению доступ к качественному недо-
рогому алкоголю. Проще и быстрее всего 
сделать это за счет снижения ставки ак-
циза, что будет способствовать сокраще-
нию доли нелегальных производителей и 
увеличению отчислений в бюджет за счет 
увеличения доли тех, кто платит».

«Установление четких правил игры для 
легального рынка будет способствовать 
созданию устойчивой базы для повыше-
ния собираемости налога с отрасли. А это 
не только акциз. Это вся налогооблагае-
мая база, которая будет выплачиваться по 
всей цепочке хозяйственной деятельности 
— от производителя до продавца. Первая 
задача государства — научиться собирать 
эти налоги, увеличить доходность бюдже-
та не за счет повышения ставки, а за счет 
увеличения доли тех, кто платит».

Вчера вопрос введения новых акциз-
ных ставок рассматривался на заседании 
правительства.

Ольга Владимирова

Комментарий 
Крестьянского фронта

Увеличение акцизов в составе цены 
алкогольных напитков и табачных изделий 
— обычный способ пополнения казны. К 
2010 году кризис достигнет своего пика, 
потому потребуются экстренные меры по 
пополнению государственного бюджета 
и власти опять не видят ничего зазорно-
го в реальной угрозе здоровью граждан, 
вследствие своих решений. А зачем об 
этом думать, ведь для обеспечения нефте-
добывающей отрасли требуется не более 
20 млн. человек.

Акцизы могут спалить легальную водку

Совсем недавно ко мне обратился известный американский 
политолог и журналист, чтобы я его просветил насчет нашей 
многострадальной «дачной амнистии». После почти полного 
рассказа в лицах и выражениях политолог заметно сник, поняв, 
что ему вряд ли удастся написать отчет «куда надо» с пунктами и 
параграфами. 

В. Зубков в Калининграде на совещании по регулированию рын-
ка алкогольной продукции, объявил о том, что за 5 месяцев 2009 
года поступления от акцизов снизились на 12,8% — до 28,7 млрд. 
руб. Он связывает снижение сборов с уходом производителей в 
тень: по его расчету, теневой сектор на рынке водки в 2008 году 
составлял не менее 46% оборота. Поэтому, как считает вице-пре-
мьер, сегодня «ключевая задача» — легализация алкогольного 
рынка. Вместе с тем по плану правительства ставки акциза на 
алкогольную продукцию будут подняты.
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АНАЛИТИКА АНАЛИТИКА

Сергея Лисовского, сумевшего 
«продать» нам в 1996 году не само-
го свежего и очень дорого прези-
дента, сильно ударила по карману 
вспыхнувшая в Голландии эпиде-
мия куриного гриппа.

Из-за гриппа не только пере-
крыли дорогу в Россию голланд-
ской курятине, но и пришлось 
уничтожить громадную партию 
уже ввезенных яиц. А из них долж-
ны были вылупиться породистые 
цыплята для достраиваемых сей-
час в Подмосковье громадных пти-
цеводческих комплексов. Рассо-
рившись с «гусями» отечественной 
политики, Лисовский довольно 
успешно торговал курятиной. Не 
только отечественной, но и венгер-
ской, канадской, голландской...

Набравшись опыта, Лисовский 
замахнулся на противоестествен-
ную с его точки «моногамию» 
— загадочную верность России од-
ной только американской курице, 
не принятой в приличных домах 
Европы.

Не без его стараний появились 
первые сомнения в безупречнос-
ти здоровья «ножек Буша». И сам 
собой выпорхнул из забвенья шля-
гер времен гражданской войны: 
«Цыпленок жареный, цыпленок 
пареный пошел по улице гулять... 
Его поймали, арестовали, велели 
паспорт показать...»

Большим праздником для Ли-
совского стала истерика посола 
США Александра Вершбоу, после 
первого запрета на ввоз амери-
канских окорочков явившегося в 
Минсельхоз и чуть ли не приказы-
вавшего немедленно открыть гра-
ницы.

А ведь еще недавно в российс-
кий порт можно было безнаказан-

но пригнать сухогруз с тридцать 
тоннами не принятых Европой 
американских «птичек» и серти-
фикатами ... на говядину! Прини-
мали, пускали в продажу. Если б 
американцам пришлось всерьез 
воспринять ветеринарные требо-
вания европейцев — потребовалось 
бы перестраивать всю технологию 
выращивания куриц. А это ж какие 
деньги надо потерять?!

В порыве антиамериканизма 
недавний переносчик коробок 
из-под ксерокса оказался одним 
«крестных отцов» введения квот на 
импорт курятины. Квоты действу-
ют и уже изрядно подняли цены на 
окорочка на московских рынках.

С Лисовским можно согласить-
ся, что без квот на импорт не реа-
нимировать российское село. Что-
бы люди увидели смысл в своей 
тяжелой работе. Но когда опять за 
все, в том числе и за производство 
«курицы для богатых», должен 
платить рядовой обыватель, спо-
собный себе позволить лишь деше-
вые импортные окорочка, курица 
становится очень даже политичес-
кой птицей!

А основную массу электората 
составляют все же не завсегдатаи 
дорогих супермаркетов.

Когда Лисовский и его коллеги 
по агробизнесу только еще робко 
заикнулись о возможности введе-
ния квот на импорт курятины — с 
начальством в Минэконоразвития 
случилась истерика. «Вы работать 
не умеете, дармоеды! Не умеете 
конкурировать, вот и хотите при-
душить американцев!»

«Года полтора назад я и мои 
друзья встречались с импортерами 
американской курятины, — объяс-
нял мне Лисовский. — Пробовали 

договориться о каких-то джент-
льменских приемлемых для всех 
„правилах игры“. Ведь при бескон-
трольном ввозе заокеанских пти-
чек невозможно ничего планиро-
вать. Ни один банк не примет твой 
бизнес-план и не даст кредита. Ибо 
никто ни в чем не уверен. Цены на 
импортных птичек диктовали уро-

вень рентабельности не выше 7—8 
процентов. Он дает возможность 
отечественному производству ку-
рятины только лишь не умереть. 
Никакое развитие оказывается не-
возможно.

В ответ на наши слова „хозяева 
жизни“ поморщились и сказали 
„Никакого „регулирования“ не бу-

дет. И не мечтайте!“ И через неде-
лю дружно опустили цены на свой 
товар на 15 процентов.

Наши птичники вынуждены 
были продавать свою продукцию 
ниже себестоимости. И сразу все 
птицефабрики России встали. Ведь 
сколько-нибудь долго работать в 
убыток невозможно.

А через три недели господа-им-
портеры снова подняли цены на 
прежний уровень. Дав понять, кто 
в лавке хозяин и что они могут нас 
в любой момент разорить, диктуя 
какие угодно цены.»

Когда господам-начальникам с 
цифрами в руках показали, что с 
Россией воюют, а не конкурируют 
— введение квот решилось само 
собой.

Замысел отечественных страте-
гов от курятины, что патриотичес-
ки-настроенный обыватель пере-
ключится теперь на более дорогую 
отечественную курицу, пока не 
реализовался. А теперь и по пла-
нам Лисовского «завалить страну 
курятиной среднего качества и 
заняться уже выпуском курятины 
высшего качества» нанесен серьез-
нейший удар.

Жители столицы вряд ли бу-
дут в трауре по поводу задержки 
эпохальных проектов Лисовского. 
Москва уже который год ломает 
голову, как заставить подмосков-
ных аграриев вовремя вывозить 
навоз со своих хозяйств, не давая 
ему смыться с весенними водами. 
Прибавление числа птицефабрик 
лишь гарантирует нам возмож-
ность пить воду с фекалиями. Уж 
лучше кушать бразильских кур, на 
ввоз которых в нашу страну име-
ются существенные таможенные 
льготы. Ибо Бразилия у нас все 
еще числится «развивающейся 
страной!

Михаил Казаков

Серпом по яйцам

Но даже незавидной отечественной говя-
дины на каждого россиянина в год прихо-
дится теперь лишь 12 килограммов. А еще 
10 лет назад получалось по 29 килограммов 
на брата. С 1999 года численность специали-
зированного мясного скота в стране сокра-
тилась практически в 3 раза.

Эксперты говорят, что у нас в стране 
есть все условия для развития мясного ско-
товодства. Кроме, правда, экономических. 
И если государство не создаст условий для 
развития этого бизнеса, то мы рискуем од-
нажды остаться без бифштекса. А заодно и 
без колбас, в рецептуру которых входит го-
вядина.

В конце прошлой недели первый вице-
премьер Виктор Зубков на совещании в Тю-
мени поставил минсельхозу на вид: деньги, 
выделенные в этом году федеральным пра-
вительством на поддержку мясного ското-
водства, до сих пор не пошли в регионы.

На этот год выделено «на говядину» 4,5 
миллиарда рублей. Из них 3 миллиарда — 
на совместное с субъектами Федерации фи-
нансирование региональных программ. Но 
20 таких проектов были отобраны только на 
днях, в июле, а деньги до сих пор не распре-
делены, подчеркнул первый вице-премьер. 
И потребовал объяснений.

Замминистра сельского хозяйства Алек-
сандр Беляев тут же их привел: некоторые 
из регионов поначалу разработали програм-

мы, в которых эффект от бюджетных влива-
ний заведомо завышен. Другие по ходу дела 
старались снизить свою долю в софинанси-
ровании, то есть в расходах на развитие про-
изводства.

Для того чтобы проверить реалистич-
ность всех планов, чиновникам из минсель-
хоза, по словам Александра Беляева, при-
шлось выезжать «на места». Теперь работа 
проведена, и в эти дни минсельхоз заключа-
ет соглашения с региональными властями. 
Деньги министерство обещает перевести в 
ближайшие дни. Но не все, а половину. Дру-
гую — регионы получат только тогда, когда 
будет мясо: столько, сколько обещали.

Министр сельского хозяйства Елена 
Скрынник не раз говорила, что для нее важ-
нейшее направление работы — эффектив-
ное использование бюджетных денег. Судя 
по всему, этого она и добивалась.

Впрочем, пойдут деньги в регионы или 
нет, нормальной говядины у нас в стране 
не будет еще долго. Во-первых, мясной скот 
вывели еще «в 1917 году», когда решили пов-
семестно разводить мясомолочных коров. 
На поверку они оказались и не мясными, и 
не молочными. Так что широкой традиции 
производить и есть хорошую говядину в 
России нет. Во-вторых, для того чтобы нала-
дить такое производство, нужно лет десять: 
корова растет долго, телят приносит сравни-
тельно мало (не то что свинья — поросят). 

В-третьих, дешевый импорт лишает смысла 
инвестиции в этот бизнес.

Сергей Собянин, вице-премьер, руково-
дитель аппарата правительства, считает, 
что до тех пор, пока европейцы закупают 
у своих фермеров говядину по 4,5 евро за 
килограмм, а в Россию продают по 1,5 евро 
(такой у них «масштаб государственной 
поддержки»), нашим производителям кон-
курировать с импортерами будет трудно. 
Это именно Сергей Собянин, в бытность тю-
менским губернатором, завез на юг области 
мясной скот из Франции — шароле, лиму-
зинов, обраков. Поэтому сейчас тут есть что 
показать совещанию любого уровня. И еще 
мясным скотоводством осмысленно зани-
маются в Челябинске, в Калмыкии. А боль-
ше, в общем, почти нигде во всей стране. И 
это при том, что технологии выращивания 
мясного скота проще и дешевле, чем содер-
жание молочного стада. Главная причина 
— нет выгодного сбыта.

Руководитель исполкома Национальной 
мясной ассоциации Сергей Юшин от лица 
бизнеса объяснил в Тюмени: квоты и пош-
лины не защищают российский рынок говя-
дины от импорта. Хотя формальное сравне-
ние говядины отечественного производства 
и импортной на рынке — в нашу пользу. В 
прошлом году завезено из-за рубежа 800 
тысяч тонн, а произведено в России 1,75 
миллиона тонн говядины. Но наше мясо 
принято считать в убойном весе, на кости. В 
переводе на бескостное мясо (а именно такое 
поставляют нам из-за границы) это 1,1 мил-
лиона тонн. При этом более 60 процентов 
российской говядины производят в личных 
подсобных хозяйствах. Оно годится в щи, но 

какой-нибудь «рибай стейк» из него не за-
жаришь. И в переработку мясокомбинаты 
берут его неохотно — не то качество, не тот 
забой, не та разделка. А «индустриальной» 
бескостной говядины в России получается 
всего 400 тысяч тонн — вдвое меньше им-
порта.

Эксперты считают эту ситуацию опасной. 
С прошлого июня импортная говядина по-
дорожала на 27 процентов, и это не единс-
твенная опасность зависимости от поставок 
из-за рубежа. Если в странах-поставщиках 
разгуляется какой-нибудь опасный коровий 
вирус, «мясные» пароходы к нам не пустят. 
И заменить бразильскую говядину будет не-
чем. (Эта страна — лидер продаж этого вида 
мяса в Россию, на втором месте с большим 
отрывом — Белоруссия.)

Поэтому эксперты предлагают ужесто-
чить таможенно-тарифную политику уже 
сейчас. Кстати, квота на ввоз говядины уста-
новлена на уровне 450 тысяч тонн. Это зна-
чит, что 350 тысяч тонн ввезли в прошлом 
году сверх квоты, действующая пошлина не 
останавливает импортеров. Сергей Юшин 
считает, что, возможно, саму квоту можно и 
повысить, но пошлину на внеквотный ввоз 
нужно сделать запретительной. Так отечес-
твенный агробизнес сможет ясно представ-
лять себе, какова его доля рынка.

Сергей Собянин заявляет, что «нужно 
некоторое мужество, чтобы ограничить ввоз 
говядины в то время, когда собственной 
производственной базы у нас нет». Но ее 
никогда и не будет, считает Сергей Собянин, 
если мы этого не сделаем.

Источник: Российская газета

Почему Россия ввозит говядины 
в два раза больше, чем производит

Раз уж невозможно улучшить породу политиков, 
то почему бы не попробовать улучшить породу 
хотя бы кур?

В России производится лишь 62,2 тысячи тонн высококачествен-
ной говядины — меньше, чем по полкило на каждого россиянина 
в год. А едим мы в основном «выбраковку» молочного стада — 
мясо старых и больных коров. В сытой части мира такое на стол 
не подают ни под каким видом.
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Pынок молока терзает избыток предложе-
ния. Летом в России надои в 1,5−3 раза боль-
ше, чем зимой, а потребление — наоборот. 
Поэтому зимой дефицит молока-сырья, ле-
том — избыток. Наше сельское хозяйство не 
умеет выравнивать скачки сезонности, как это 
делают в других странах. К тому же сезонный 
фактор усилен кризисом: падает платежеспо-
собность населения.

Ситуация в молочной отрасли тяжелая из-
за того, что рынок не может предложить про-
изводителю достойную цену. На пике боль-
шого молока, с 15 мая по 15 августа, разыгры-
вается конфликт интересов: каждый участник 
цепочки — производители, переработчики и 
торговля — торопится получить максималь-
ную цену и закрыть свои дыры. У всех не 
получается. В худшей ситуации, как всегда, 
производитель. Молока много, и переработ-
чики снижают закупочную цену: в уральских 
регионах она сейчас варьируется от 7 рублей 
за 1 кг молока-сырья (в Башкирии, Тюменс-
кой области) до 10 рублей (в Свердловской). 
В итоге у многих производителей возникает 
минусовое сальдо, даже себестоимость не пок-
рывается.

В прошлом году в июле цена реализации 
сырого молока по Свердловской области со-
ставляла 12,5 рубля за кг, плюс производите-
ли получали субсидию из областного бюджета 
— 2 рубля на кг. Хозяйства чувствовали себя 
уверенно, многие затеяли модернизацию, на-
брали кредитов. Этим летом цена реализации 
замерла на отметке 10 рублей за кг и субсидия 
с начала года задерживалась, выплачивать 
стали недавно, в среднем 3 рубля на кг. По 
другим уральским регионам, говорит зампред 
агрокомитета Госдумы РФ Александр Берес-
тов, субсидии молочной продукции варьиру-
ются от 1,5 до 2,5 рубля на литр. Все стараются 
закупочную цену литра довести до точки без-
убыточности — 11−12 рублей.

— При себестоимости килограмма молока 
12 рублей рентабельность 10% не предпола-
гает развития, для выживаемости молочного 
бизнеса нужно 30%, — говорит исполнитель-
ный директор НП «Союз животноводов Ура-
ла» Елена Стафеева.

До конца года хозяйства не покажут сниже-
ния поголовья, чтобы не лишиться субсидий. 
Но от безысходности уже начали резать скот, 
говорит Стафеева. За полгода поголовье КРС в 
России сократилось на 290 тысяч.

Крупные перерабатывающие компании, 
работающие в Уральском регионе, говорят, 
что в сложные времена поддерживают сель-
хозпроизводителей: вводят доплаты за высо-
кий процент белка, жира и чистоту молока, 
сохраняют надбавки за сортность, выплачи-
вают авансы, обеспечивают современным 
охладительным оборудованием, потому что 
заинтересованы в стабильных поставках ка-
чественного продукта.

Последний оплот натуралов
В Свердловской области более высокие 

закупочные цены, чем в соседних регионах: 
их обеспечивает конкурентная ситуация на 
рынке. Но если Ирбитский молзавод (35 тыс. 
тонн молочной продукции за полгода) будет 
приватизирован, а разговоры об этом упорно 
циркулируют, то наиболее вероятно, что его 
основным акционером станет Юнимилк, ко-
торый уже контролирует Первую молочную 
компанию (Екатеринбург). В сумме объем ре-
ализации продукции этих двух почти равно-
весных игроков составит 55% регионального 
рынка молока.

— Этого и опасаются остальные, — говорит 
генеральный директор Ирбитского молзаво-
да Евгений Пильщиков. — Прочие 45% рын-
ка делят пять-семь средних компаний и пара 
десятков небольших. Мелочь быстро вылетит, 
не выдержит конкуренции: монополия отра-
зится на ценах. В первую очередь пострадают 
производители. Сегодня Ирбитский молзавод 
принимает у них сырье по 11 рублей за кг, а 

«Вимм-Билль-Данн» в регионах монополь-
ного присутствия (Башкирия, Удмуртия), как 
и доминирующий в Тюменской области Юни-
милк, — по 7 рублей.

За полгода реализация Ирбитского мол-
завода снизилась на 20%. Основная причина, 
полагает Пильщиков, высокие розничные 
цены: «В Екатеринбурге в сетях наценка до 
30%. А у людей стало меньше денег. Снижаем 
отпускные цены с 22 до 18 рублей. Воюем с се-
тями постоянно».

Юнимилк в непростых экономических ус-
ловиях увеличил объемы продаж: с октября по 
май по Уральскому дивизиону — более чем на 
6%. В компании говорят, что рост стал возмо-
жен в том числе за счет сокращения издержек 
и переноса экономии в цену для покупателя. В 
мае на 5−17% снизили цены в демократичных 
сегментах — на молоко, кисломолочные про-
дукты, сметану, масло.

Чтобы устранить дисбаланс рынка, нужен 
федеральный закон о торговых надбавках, 
иначе наживается только ритейл. Сельхозп-
роизводители и переработчики надеются, что 
с его появлением удастся урегулировать сроки 
реализации и расчетов за продукцию. Даже в 
сезон высокого молока цена в рознице не сни-
жается, отмечает Елена Стафеева. На 15 июня 
средняя отпускная цена литра в фасовке жир-
ностью 3,2% была 22,3 рубля, в рознице Екате-
ринбурга оно стоит от 30 (в Aushan, например, 
30 рублей 20 копеек). Она полагает, что закон 
о торговых надбавках должен отрегулировать 
цены внутри продуктовой цепочки так, чтобы 
хотя бы 60% от стоимости конечной продук-
ции доставалось крестьянину.

Блицкрига не получилось
До недавнего времени сезонный дисбаланс 

цен частично выравнивался тем, что летом 
молоко сушили, а зимой, когда натурального 
мало, производили так называемое восстанов-
ленное, рассказывает руководитель по вне-

шним связям компании «Вимм-Билль-Данн» 
в регионах Урала, Сибири и Дальнего Востока 
Антон Калтыгин. Нынешний сезон большого 
молока многих завел в тупик: куда девать сы-
рье, если не перегонять его в порошок?

Восстановленное (порошковое) молоко по 
идее производится «для зимы» и тех регио-
нов, где молочное животноводство не развито 
в силу природно-климатических условий. Но 
в последнее время страну им поят повсемест-
но и круглый год. Задумайтесь: через Белорус-
сию в прошлом году прокачали порошка из 
Европы втрое больше, чем там производится 
молочной продукции. Сложилась уничтожа-
ющая для отечественного молока экономика: 
для живого продукта и тех, кто вкладывает в 
него деньги, места на рынке не оказалось.

Решить вытекающую из сезонной гло-
бальную проблему рынка — свергнуть заси-
лье порошкового молока, вернуть позиции 
натуральному и поддержать производителя 
— призван технический регламент на молоко 
и молочную продукцию, принятый в декабре 
2008 года.

— Регламент должен был, во-первых, дать 
потребителям качественное натуральное мо-
локо, чтобы люди не покупали по высоким 
ценам продукт из порошка, — поясняет один 
из инициаторов его принятия Александр Бе-

рестов. — Во-вторых, урегулировать качество 
продукции и ценовую политику для подде-
ржки отечественного товаропроизводителя. 
Год назад этим озаботились первые лица го-
сударства, мнение было единым: молоком 
должно называться то, что дает корова.

Однако пока регламент не защитил ни 
производителя, ни потребителя. Да и мог ли? 
Считайте сами: из 1 кг порошка по цене 55 руб-
лей получается 10 литров молочного напитка 
по 20−30 рублей каждый. И никакой голо-
вной боли по поводу сохранения натурально-
го продукта. Небольшие недобросовестные 
переработчики иногда вообще не закупают у 
производителей натуральное молоко, а берут 
порошок по дешевым «серым» схемам, про-
изводят невесть что, разливают на заводиках, 
подделывая известные марки, либо дают свое 
название. Они пользуются тем, что население 
в массе не особо разборчиво и грамотно, поку-
пает просто пакет с молоком, не вникая, кто, 
как и что именно произвел.

Как продукт вы назовете
Так нужно ли нам сухое молоко? Ответ по-

ложительный: иначе с переизбытком сырья 
летом не справиться. Использовать порошок 
можно и нужно. Главное — назвать вещи 
своими именами: молоко — это то, что дает 
корова, а рукотворный продукт — молочный 
напиток.

Юнимилк неудачу техрегламента объяс-
няет менталитетом российского потребителя: 
любую молочную продукцию тот считает на-
туральной, а слово «напиток» — не восприни-
мает. (На Западе, кстати, поступают проще: 
пишут не «напиток», а «восстановленное мо-
локо».) Популярности не добавляет даже то, 
что цена его на 20 — 30% ниже цены питьево-
го молока. До 17 декабря, когда закон вступил 
в силу, в компании планировали, что объем 
продаж молочного напитка составит 3−4% от 
объемов выпускаемого молока. По факту про-
дажи не превысили 1,5%.

В ВБД затрудняются пока оценить влияние 
техрегламента: только что (1 июля) закончил-
ся определенный Роспотребнадзором пере-
ходный период, производители перешли на 
новую упаковку. Но солидарны с коллегами: 
«Изготовленный из сухого молока напиток 
не будет пользоваться спросом. Сопровождав-
шая принятие техрегламента шумиха в СМИ 
создала ему негативный имидж». Хотя в це-
лом, полагает Антон Калтыгин, техрегламент 
должен позитивно повлиять на рынок.

Зато в отношении производителя все зара-
ботало без сбоев: ужесточились требования к 
сырью, которые для ряда хозяйств оказались 
трудновыполнимыми. Сдача молока высшего 
сорта резко уменьшилась. Закупочная цена 
падает еще и из-за снижения сортности.

Пока единственный плюс: в течение двух 
кварталов Белоруссия не будет завозить сухое 
молоко в Россию, что позволит накопить собс-
твенные запасы на внутреннем рынке. Сейчас 
в техрегламент по молоку внесены более 80 
поправок, к рассмотрению которых Госдума 
приступит осенью. Очевидно, что помимо 
этого нужны и другие меры регулирования 
рынка. Вопрос, когда потребитель убедится, 
что пьет натуральное молоко, открыт.

Источник: expert.ru
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Россияне недотягивают до медицинской нормы потребления моло-
ка. Даже во времена Союза покупали его в два раза больше. Почему 
производство натурального молока проигрывает серым экономи-
ческим схемам молока из порошка?
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РУССКИЙ ВЫБОР
Смерть 
на девятый 
день 
службы
Смерть наступила на девятый день 
после отправки эшелона к месту 
службы.
29.06.09 с воинского эшелона был 
снят в состоянии клинической 
смерти Александр Мажуга, при-
званный в конце июня 2009 года 
из Курганской области. Больного 
после реанимации госпитализиро-
вали в Нижнеудинскую районную 
больницу (Иркутская область), где 
он пребывал в коме девять дней. 
Александра Мажуга обнаружили 
повесившимся в поездном туалете, 
однако на его теле были видны все 
признаки физической расправы.

Традиционно, военные озвучивали 
свою версию случившегося, не дожида-
ясь выводов экспертов. 

Приведённая фотография, на наш 
взгляд, исключает их версию повешения, 
явно видны травмы на лице: в лобной и 
височной части, кроме того, на других 
фото просматривается значительного 
размера гематома затылочной части. Ко-
митет солдатских матерей Курганской 
области в обращениях военным руково-
дителям округа, требовал немедленного 
перевода больного из районной боль-
ницы в клиническое учреждение более 
высокого уровня, — окружной или Цен-
тральный госпиталь Министерства обо-
роны.

К сожалению надлежащих обследова-
ний и заключения о необходимости пе-
ревода в клиническое учреждение более 
высокого уровня, — окружной и Цент-
ральный госпиталь Министерства оборо-
ны, ни районные врачи, ни военные не 
сделали. Это обернулось очередной тра-
гедией. На девятый день около 10 утра у 
больного началось горловое кровотече-
ние и он скончался.

Говорит  Г. Исакаев, юрист КСМ Кур-
ганской области:

— Бездействие военных в связи с от-
казом от перевода тяжелобольного из 
районной больницы в клиническое уч-
реждение более высокого уровня, — ок-
ружной и Центральный госпиталь Ми-
нистерства обороны мы, как и родители 
Александра Мажуги, расцениваем, как 
безответственное отношение Министерс-
тва обороны к жизни и здоровью военно-
служащих.

По предыдущему, опыту, когда воен-
ные принимали решение о переводе из 
Читинского госпиталя, по нашему насто-
янию в Центральную клинику им. Бур-
денко, вывести больного из комы и спас-
ти жизнь солдату удавалось (например, 
Евгению из Кургана).

Видимо, чтобы скрыть истинную при-
чину смерти Саши Мажуга, военный 
врач Д. А. Леонов в медицинском сви-
детельстве о смерти (в графе 19: причи-
на смерти) хотя и указал под давлением 
гражданских экспертов «Отёк, ушиб го-
ловного мозга» «Комбинированная трав-
ма головы», однако в графе «КОД МКБ-
10» записал:

X70, (т. е. преднамеренное самопов-
реждение путем повешения, удавления 
и удушения), T71, (т. е. Асфиксия), ина-
че говоря, врач Леонов кодирует «Отёк, 
ушиб головного мозга» как самоудуше-
ние.

За такие действия врача в Прокурату-
ру направлено требование о возбужде-
нии против него уголовного дела по фак-
ту служебного подлога.

А. Дедов, 
Председатель РО 
МОД «Крестьянский фронт», 

Депутаты совета депутатов город-
ского поселения Клин Клинского 
муниципального района Московской 
области добровольно сложили с себя 
депутатские полномочия. В городс-
ком совете Клина было 20 депутатов, 
вчера и сегодня подобные заседания 
по сложению полномочий должны 
пройти и в остальных семи муни-
ципальных образованиях района, в 
которых насчитывается еще 75 депу-
татов.

Выборы в органы власти муниципаль-
ных образований Клинского района в связи 
с истечением срока их полномочий долж-
ны были пройти 11 октября 2009 года, а 22 
июля истекает срок, когда советы депутатов 
должны были назначить выборы. Планиро-
валось, что на заседаниях 20 и 21 июля де-
путаты всех муниципальных образований 
района назначат выборы.

Однако по указанию Главы Клинского 
муниципального района Александра Пост-
риганя, он же глава городского поселения 
Клин, депутатам предложили сложить свои 
полномочия, что они и начали делать в мас-
совом порядке. По мнению экспертов, такой 
поворот событий позволяет назначить вы-
боры досрочно не 11 октября, а в начале сен-
тября, что, несомненно, даст преимущества 
лояльным кандидатам от администрации 
района и не позволит оппозиции даже поу-
частвовать в них.

Прекрасная «политтехнологическая» но-
винка местного чиновничества.

Обстановка, в которой проходило сло-
жение полномочий, была типичной для 
Клинского района. Депутатов заранее даже 
не уведомили, что на предстоящем заседа-
нии они сложат депутатские полномочия. 
На само заседание, которое, как и всегда 
прошло в закрытом режиме, ни жителей, ни 
журналистов не пустили.

Так в частности журналисты газеты «Но-
вости Клина» не были вообще впущены в 
здание Администрации. Это притом, что 
журналисты обратились письменно и забла-
говременно за 4 дня с просьбой сообщить о 
дате ближайшего заседания Совета депута-
тов городского поселения Клин и обеспечить 
беспрепятственный проход на него журна-
листов редакции. Служба охраны грудью 
перегородила дорогу журналистам, обраще-
ние к городскому прокурору О. Стальнову и в 
милицию не принесли никаких результатов. 
Журналистов продержали на входе в здание 
и они лишь могли наблюдать разборки меж 
собой сотрудников безопасности Админист-
рации — они пытались разобраться, каким 
образом кто то из присутствующих на Со-
вете депутатов смог принести аудиозаписы-
вающую технику на заседание, а это делать 
запрещено. Через полчаса, когда заседание 
завершилось, от вышедших депутатов жур-
налистам стало известно, что избранники 
сложили с себя полномочия. Причину для 
необходимости этих действий им назвали 
правовую, мол, поправки вводящие новые 
изменения в Устав смогут вступить в силу 
только если они сложат полномочия и депу-
таты как всегда поверили.

— Глава в который раз проверил депута-
тов на лояльность, только послушные попа-
дут в списки «Единой России», «Справедли-
вой России», КПРФ и ЛДПР — говорит член 
партии «Яблоко» Никита Румянцев, которо-
го также не пустили на заседание депутатов, 
— впрочем теперь возникают проблемы с 
назначением выборов, так как их депутаты 
не назначили.

Выход прокурора Бердник, который так-
же присутствовал на заседании завершился 
скандалом. Журналисты газеты «Новости 
Клина» обратились к прокурору с про-
сьбой сообщить о результатах заседания и 
прокомментировать причину бездействия 
прокуратуры по фактам нарушения прав 
журналистов. Однако это не понравилось 
работнице прокуратуры, которая выходила 
из здания Администрации, почему то в со-
провождении мужа. Разъяренная Бердник 
бросилась на журналиста, который снимал 
происходящее.

В 2005 году Клинский район разделили 

на городские и сельские поселения, которые 
должны были по закону взять на себя пол-
ноту управления своими муниципальными 
образованиями. Однако все выборные главы 
и депутаты практически единогласно при-
няли решение не брать власть в свои руки, 
а делегировать ее Клинскому району и его 
главе Постриганю. После этого депутаты и 
главы на несколько лет, как выборные лица, 
практически перестали существовать.

В связи с истечением полномочий главы 
Клинского района, его выборы должны быть 
назначены на март 2009 года. Законом пре-
дусматривается, что «главы района выбира-
ются либо прямыми выборами, либо назна-
чаются из числа совета депутатов района». 
Постригань выбрал второй вариант, но в 
этом случае совет депутатов района должен 
был формироваться из делегатов муници-
пальных образований, образованных в 2005 
году. И вот тут-то понадобилось достать 
«скелет из шкафа» в виде «виртуальных» 
депутатов и глав муниципальных образо-
ваний, избранных в 2005 году. Они вдруг 
дружно как один вспоминают про свои пра-
ва, ответственность перед народом. Практи-
чески единогласно принимают решение о 
том, что районный совет депутатов должен 
состоять из них: в него должны входить по 
два представителя от этих муниципальных 
образований — глава и председатель совета 
депутатов.

После этого, в декабре 2008 года Совет 
депутатов Клинского муниципального райо-
на созыва 2004 года (19 депутатов) принял 
решение о самороспуске. И вскоре, на новом 
совете депутатов, состоящим из делегатов 
муниципальных образований района, был 
выбран тот же самый Постригань, который 
числился мэром муниципального образова-
ния Клина с 2005 года.

Несколько дней назад была завершена 
процедура внесения изменений в уставы 
семи муниципальных образований Клинс-
кого района Московской области, согласно 
которым советы депутатов будут избираться 
по партийным спискам, а Главы из числа 
депутатов. Главная интрига заключалась в 
том, что руководство «Единой России» отка-
залось от распространения идеи выборов по 
партийным спискам на районный уровень 
и уж тем более на сельский уровень. Из бо-
лее, чем трехсот выборов, которые пройдут 
в Московской области 11 октября, на парт-
списки пошли лишь пара районов. В Клинс-
ком случае это не просто районный уровень 
— «сельсоветовский». Тем самым фактичес-
ки вводится однопартийность. Например, в 
деревнях сельского поселения Петровское 
проживает чуть больше тысячи избирателей 
— говорит один из руководителей клинско-
го отделения МОД «Крестьянский фронт» 
Анатолий Сутягин,- а членов партий, кро-
ме «Единой России», в селах не видали от-
родясь, как впрочем, никто из селян и не 
вспомнит, когда у них последний раз был 
Глава района Александр Постригань.

Выборы в органы власти муниципаль-
ных образований Клинского района долж-
ны были быть назначены на 11 октября 2009 

года. Потом по два представителя (глава и 
депутат) от каждого муниципального обра-
зования входят в районный совет, который 
избирает из своего состава уже главу райо-
на.

Результаты последних партийных выбо-
ров по Клинскому району центральные СМИ 
называли не иначе, как «дагестанскими». В 
2007 году на выборах депутатов Московс-
кой областной Думы, которые проводились 
по партийным спискам, «Единая Россия» 
получила по Клинскому району 63.33%! 
Для сравнения по Московской области чуть 
меньше 50%. По некоторым участкам явка 
составляла почти 100% и почти все изби-
ратели голосовали за «ЕР» — УИК№ 825 
— 95.96%, УИК№ 797 — 97.51%!!!

— Это фактически единственный способ 
для Главы Клинского района, он же Глава 
поселения Клина Александра Постриганя 
сохранить власть, — говорит бывший коор-
динатор партии ЛДПР, а ныне руководитель 
клинского отделения Общества охраны при-
роды Московской области Павел Красотин. 
— Постригань занимает свою должность уже 
17 лет и давно надоел жителям, в такой ситу-
ации купить партийное руководство проще, 
чем победить на всенародных выборах.

Еще более скандальными были выборы 
4 сентября 2005 года в Клинском районе, 
когда прошли выборы во вновь образован-
ные муниципальные образования. Кан-
дидат «против всех» установил абсолют-
ный рекорд для России. На выборах главы 
сельского поселения Петровское Клинско-
го района кандидат «против всех» набрал 
54%. На выборах мэра Клина глава района 
А. Постригань «победил» набрав 42% голо-
сов, против всех проголосовало — 41%. При 
этом всех оппонентов Главы либо отказался 
регистрировать избирком, либо сняли через 
суд. Выборы сопровождались многочислен-
ными скандалами. Наблюдатели заявляли о 
массовых нарушениях и фальсификациях, а 
местные независимые СМИ вообще ни разу 
не были допущены в помещение избиркома, 
которое расположено в помещении Адми-
нистрации. Из 20 депутатских округов го-
родского поселения Клин кандидат «против 
всех» победил в 8 округах.

За время работы Главы неоднократно 
возбуждались уголовные дела, по которым 
так или иначе он проходил, однако вскоре 
все они закрывались под разными предло-
гами. В частности в 2000 году А. Постригань 
был задержан у себя в кабинете после того, 
как он передал постановление о выделение 
земли клинскому бизнесмену А. Раздымахи-
ну. Ворвавшиеся РУБОПовцы обнаружили 
на столе у Главы 10.000 долларов США, ос-
тавленные бизнесменом. Однако обвинение 
Главы предъявлено не было, уголовное дело, 
как и все другие, было закрыто. Этот комп-
ромат никак не повлиял на судьбу Алексан-
дра Постриганя, руководящего Клинским 
районом с 1992 года.

П. Упоров, Клинский район,
Специально 
для «Крестьянского фронта»

Глобализация подвела человеческую ци-
вилизацию к тому, что в целях получения 
сверхприбылей под ложной идеей невозмож-
ности прокормить население планеты, людей 
вынудили употреблять лишь подобие про-
дуктов в ярких красивых упаковках, способс-
твующих распространению массовых, ранее 
неизвестных заболеваний. Онкологические 
заболевания прогрессируют, молодёжь со-
знательно спаивают синтетическим пивом, 
отчего остро встаёт вопрос о жизнеспособнос-
ти будущих поколений. Налицо пищевой ге-
ноцид всего человечества, которому мало кто 
в мире уже способен противостоять! Причём 
искусственно полученную продукцию Запад 
старается вывести именно в Россию, где насе-
ление не привыкло разбираться в качестве и 
безопасности продуктов питания.

Помните громкое рекламное утверждение 
— «Молодое поколение выбирает Пепси!»? 
Сегодня всё больше и больше людей понима-
ют, что выбрать «Пепси», значит отказаться 
от будущего. Кстати, недавно в России нашли 
новое применение для Пепси. Наши специ-
алисты — строители открыли «чудесные» 
свойства Пепси. Оказывается, строительная 
соль, которую добавляют в цементный рас-
твор в зимнее время, имеет свойство при по-
теплении выступать на внешней стороне кир-
пичной кладке в виде хорошо всем знакомого 
белого налёта. Так вот, такое выступание соли 
на кладке водой не смывается, но отлично 
удаляетсяется только Пепси, что теперь и де-
лают русские градостроители. То есть Пепси 
буквально выедает строительную соль даже 
внутри кирпича. Что же этот «напиток» тогда 

делает с нашим организмом, представляете?
Региональное отделение Союза Русского 

Народа в Марий Эл поставило перед собой 
практическую задачу: открыть в регионе пер-
вый продовольственный магазин с исключи-
тельно экологически чистыми продуктами 
питания.

Сразу возник вопрос — где найти 100% 
экологически чистые продукты? Объездили 
сёла и остановились на сельскохозяйствен-
ном производственном кооперативе «Шорсо-
ла» Куженерского района, где председателем 
является Иванов Григорий Фёдорович. Хо-
зяйство держится благодаря мужеству этого 
человека и трудолюбию местного населения. 
Не перечесть, сколько проверок пережило это 
хозяйство, руководитель которого едва успе-
вал встречать и провожать контролёров. Гри-
горий Фёдорович когда-то уехал из города в 
село и решил испытать себя, сможет ли под-
нять хозяйство, поверят и пойдут ли за ним 
люди. Встаёт в четыре утра, выпивает молоко 
с мёдом и весь день в работе. Григорий Фё-
дорович спас хозяйство от разорения, теперь 
оно уверенно становится на ноги.

Следующий этап — где и как перерабаты-
вать продукцию, где не добавляют «красите-
ли», «стабилизаторы», «наполнители» и т. д. 
Оказывается, такое хозяйство сохранилось — 
это ОАО «Тепличное» Медведевского района. 
Руководство предприятия с пониманием от-
неслось к идее открытия магазина под эгидой 
Союза Русского Народа с экологически чис-
тыми продуктами, показало технологичес-
кую производственную линию, не скрывало 
контрольные лабораторные сведения.

Директор ОАО «Тепличное» рассказал: 
«Я так и сказал своим — не дай бог узнаю, что 
что-то добавляете в колбасу или молоко, сра-
зу уволю. Ездили тут у меня на учёбу мои спе-
циалисты в Москву, приехали и рассказали, 
чему их там научили. После этого я сказал, 
чтобы в Москву больше не ездили, а то ещё 
научатся солому или хуже того что-то добав-
лять в продукты. В рекламе мы не нуждаемся, 
а то набегут рейдеры из той же Москвы».

В лаборатории вообще поведали странную 
вещь: «Специалисты других, подобных наше-
му предприятию, говорят, что мы чокнутые, 
мясо зачем-то в колбасу добавляем. А мы 
мясо не добавляем, а вообще из мяса всё дела-
ем, применяем только натуральные специи, 
даже посмотрите в коптильнях какую древе-
сину используем, почувствуйте запах дыма. 
Не понимают нас иные „коллеги“, пальцем 
у виска крутят, не современные мы какие-то, 
говорят, не умеем кормить людей копытами 
и хвостами австралийских буйволов».

Начальник производства посоветовал: «А 
вы выставляйте на витринах состав продук-
ции, нам нечего скрывать, пусть люди знают, 
что мы им предлагаем только высококачест-
венную натуральную продукцию».

Оборудование для будущего магазина 
было закуплено тоже местного производства 
— надёжное, современный дизайн.

Встал вопрос, как назвать магазин. Кру-
гом магазины под названием типа: «Эльдо-
радо», «Италия», «Стамбул», «Колизей», 
«Евроспар», «Византия», «Икея». В общем, 
Россией и не пахнет. Решили отдать дань ува-
жения председателю колхоза. Так и назвали 
магазин — «Фёдорыч», в честь заслуг сель-
ского труженика Григория Фёдоровича. Вот 
такое «немодное» название.

Теперь у колхоза отпала надобность в пос-
редниках реализации результатов своего тру-
да, которые раньше ездили по сёлам и нагло 

убеждали, что без них крестьянам никак не 
обойтись. Плохо говорящие по-русски пос-
редники, «наварившись» на труде селян, от-
дыхали на Багамах, ездили на крутых «джи-
пах», а колхозники не знали что заливать 
в бак трактора, как детей в школу собрать. 
Теперь же всё прямиком после переработки 
идёт на прилавки своего магазина. Кроме 
мясной и молочной продукции будут посту-
пать свежие овощи, фрукты, натуральный 
мёд и соки, яйца домашних кур, специально 
будет выпекаться крестьянский хлеб, восста-
навливаются рецепты забытых напитков.

Конечно, наивно было бы думать, что все 
сразу кинутся в такие магазины, что сразу 
можно составить конкуренцию евромагази-
нам, но народ потихоньку начинает пони-
мать, чем на самом деле их кормит Европа. 
Как-то одна покупательница высказалась: 
«Ваше молоко быстро киснет, а вот берешь 
в супермаркете и оно месяц может просто-
ять...». Правильно, потому что натуральное 
молоко в «супермаркетах» не продают, там 
молочная суспензия из бельгийского сухого 
молока. Натуральные продукты и особенно 
молоко долго не хранятся, их надо употреб-
лять свежими, в чём их достоинство и польза 
для здоровья.

Было бы замечательно, если каждая орга-
низация Союза Русского Народа в регионах 
помогла бы колхозникам открыть хотя бы по 
одному такому магазину у себя в губернии. 
Это была бы первая в России сеть магазинов 
с экологически чистыми продуктами, в чём 
так нуждаются все россияне и особенно наши 
дети. Кроме нас с вами, никто другой этого 
делать не будет. Наверняка везде местные 
власти и губернаторы пошли бы навстречу, 
подключились бы к такой работе.

Материал подготовлен Союзом Русского 
Народа для Крестьянского Фронта

Ющенко подписал указ о празднова-
нии 65-летия создания Украинской 
головной вызвольной рады. Соот-
ветствующий документ размещен на 
официальном сайте главы государс-
тва в среду.(Громадкість Самбірського 
району Львівщини клопочеться перед 
Президентом Укра§ ни про відзначен-
ня Президента УГВР Кирила Осьма-
ка і присвоєння йому звання Героя 
Укра§ ни посмертно). Только еще 
одного героя Украины — немецкого 
выкормыша нам не хватало.

Согласно указу, правительство Украи-
ны в течение недели должно разработать 
план празднования годовщины УГВР. Так, 
предусматривается, что торжественные и 
научные мероприятия будут организованы 
в июле во Львовской области. Кроме того, 
в октябре в Киеве проведут торжественные 
собрания по случаю 65-ой годовщины сове-
та и 67-ой годовщины создания УГВР. Пред-
полагается организация выставок материа-
лов о борьбе украинского народа за незави-
симость в прошлом столетии. В сентябре в 
Киеве при участии Национальной академии 
наук Украины также будет проведена науч-
ная конференция, посвященная созданию и 
деятельности УГВР.

В течение 2009 года будет издана на-
учно-популярная литература по истории 
УГВР, проведены конференции, круглые 
столы по истории освободительной борь-
бы в Украине, выпущена почтовая марка и 
конверт по случаю годовщины совета. Ук-
раинский институт национальной памяти, 
Государственный комитет архивов Украины 

и Служба безопасности при этом должны 
содействовать доступу ученых и обществен-
ности к материалам, связанным с деятель-
ностью УГВР. Министерству образования и 

науки, Украинскому институту националь-
ной памяти поручено принять меры для 
объективного освещения в образовательном 
процессе темы украинского национально-

освободительного движения 40−50-х годов. 
Государственный комитет телевидения и 
радиовещания Украины должен обеспечить 
широкое освещение в СМИ празднования 
65-ой годовщины создания УГВР.

«Операция Белладонна», начатая в но-
ябре 1946 года, является 25-страничным 
обзором украинских организаций, ведущих 
деятельность в послевоенной Европе, вмес-
те с биографиями их лидеров и оценкой по-
тенциала этих групп в части их пользы для 
сбора разведданных для США.

Среди различных организаций были 
отобраны две группы — УГВР и Организация 
Украинских Националистов, возглавляемая 
Степаном Бандерой, группа ОУН-Бандера.

В документе «Операция Белладонна» 
указано, что первый контакт анонимного 
офицера американской разведки с УГВР 
был установлен в апреле 1946 года в Риме, 
используя контакты с представителями Ук-
раинской Греко-Католической Церкви в Ва-
тикане.

«Таким образом, контакт был установлен 
с УГВР с целью получения разведданных 
в отношении СССР и советских операций 
внутри страны и за рубежом. При этом с 
самого начала понималось, что украинцы 
рассматривают себя не как агенты, а как 
сотрудники американцев и, что их нижес-
тоящим агентам не следует знать об амери-
канских аспектах их работы. На этой основе, 
контакты поддерживались с представителя-
ми УГВР на наивысшем уровне (Иван) Гри-
ньох, (Юрий) Лопатынськый и (Мыкола) 
Лебедь».

Источник: mikle1.livejournal.com

Депутатский мор

Россияне не должны питаться гадостью!

Еще одним украинским 
«героем» больше

Фото из рассекреченного архива ЦРУ. 
Микола Лебедь (в берете), Иван Гриньох и курсанты английской 
разведшколы «Богдан», «Славко», «Семенко» перед заброской 
в Советский Союз 24 сентября 1951

Это не пожелание, а требование, давно уже высказываемое. Тем 
более в России имеются все условия для того, чтобы наш народ не 
употреблял генномодифицированные продукты, а на пути химичес-
ких и прочих неестественного происхождения добавок был бы пос-
тавлен надёжный заслон.

Координатор
Кучеров С.И.
www.srn.su 
public@srn.su
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СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

— Чуют холода, на зимовку по-
тянулись, в теплые края, — задум-
чиво произнес Александр. — А не-
давно на низком вираже чуть мою 
телеантенну не сбили, — улыбнул-
ся он. — Они иногда на моих полях 
кормятся.

Хозяйство Александра Духанина 
с названием кратким «Русь» было 
зарегистрировано и начало разви-
ваться в 1992 году. К тому времени 
многие совхозы освобождались от 
«лишней» земли, сосредоточив-
шись на малых площадях и объ-
емах производства. Окультурен-
ные, зачастую мелиорированные 
угодья постепенно начали дичать, 
зарастать лесом. Они выпадали из 
сельскохозяйственного оборота. 
И только в том случае, если земли 
попадали в руки самостоятельных, 
с хозяйской жилкой людей, фер-
меров, они начинали плодоносить, 
возвращая обществу средства, за-
траченные предыдущими поко-
лениями. Одним из таких хозяев 
земли стал 28-летний Александр 
Духанин:

— Изначально я не землепашец, 
в молодые годы в разных сферах 
работал: и плотником был, и ху-
дожником, и водителем, и торгов-
цем. Но пришло время, когда захо-
телось заниматься собственным де-
лом. А может быть, земля позвала.

За сравнительно небольшое 
время хозяйство «Русь» состоя-
лось и вскоре начало выделяться 
на общем сельскохозяйственном 
фоне области высокими урожаями 
с полей. В 1996 году Александр Ду-
ханин опередил областных лиде-
ров, собрав 1000 тонн картофеля. 
Каждый гектар его поля дал по 250 
центнеров, полновесными были и 
урожаи овощей.

И это был не сиюминутный про-
рыв, а целенаправленная стабиль-
ная работа. Сахалинцы не удиви-
лись, когда увидели имя молодого 
фермера в списках награжденных 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени.

— Может быть, в судьбе ферме-
ра Духанина есть элемент удачи? 
— спросила я у начальника отдела 
облсельхозуправления Николая 
Пучкова, который ведает вопроса-
ми развития фермерских хозяйств.

— Удачи, говорите? — пере-
спросил Николай Пучков. — В 
фермерском деле рассчитывать на 
удачу трудно. Это напряженный, 
ненормированный, зачастую руч-
ной труд. Хотя, если посмотреть 
с другой стороны, находились та-
кие «удачливые» люди из ново-
испеченных фермеров, которые, 
получив от государства льготные 
кредиты, не забив и колышка на 
своей земле, с ходу пускали деньги 
в оборот. Нет, удача Духанина, если 
уж вам так хочется объяснить его 
успехи, в другом. Он хорошо про-
гнозирует пути развития хозяйства, 
постоянно занимается самообра-
зованием. А если чего не знает, то 
консультируется, обращаясь к уче-
ным сельхознауки, к специалистам 

нашего управления, станции за-
щиты растений. А еще он большой 
оптимист, старается не поддавать-
ся обстоятельствам. Вот в этом его 
удачливость.

Посевную нынешнего года Ду-
ханин встретил во всеоружии. К 
парку его изношенных тракторов 
добавился красавец МТЗ-82, «Бе-
лорус», как написано на его голу-
бом капоте. Он недавно сошел с 
заводского конвейера в Минске и 
был куплен через сахалинский аг-
роснаб.

— У вас в хозяйстве прибавилось 
сто лошадей, заключенных в мощ-
ности трактора. Наверно, неплохое 

подспорье в сельхозработах?
— Безусловно. Парк машин в 

моем хозяйстве уже устарел. В ос-
новном у меня, как и у других са-
халинских фермеров, это бэушные, 
списанные тракторы, собранные из 
запасных частей.

В отделе фермерских хозяйств 
облсельхозуправления мне сооб-
щили, что Духанин купил новый 
трактор, причем, особо подчеркну-
ли, «на свои деньги». Я спросила у 
Духанина:

— Это что, событие?
— Конечно, это событие, — по-

яснил Александр. — Ведь на протя-
жении последних 15 лет ни один са-
халинский фермер не смог купить 
новый трактор. Цена этой марки 
— 500 тысяч рублей, деньги для 
крестьянина немалые.

— А что, разве не дают фермерам 
нынче кредиты, если за наличные 
купить не получается?

— Почему же, покупки в кредит 
довольно развиты в наше время, — 
поясняет Духанин. — Общеизвес-
тно, что кредит крестьянину дает 
банк. Но любой банкир за выдан-
ный кредит хочет иметь залоговое 
имущество, ведь сельское хозяйство 
— это зона риска. В животноводс-
тве может случиться падеж скота, 
в земледелии — неурожай по при-
чине засухи или переувлажнения. 
Имея новый трактор, я могу объ-
явить его как залоговое имущество. 
Ведь он реальный, легитимный, к 
тому же прошедший технический 
осмотр. А ведь техника, которая 
используется нынче в сельском хо-
зяйстве Сахалина, старая и оцени-
вается в копейки, ее невозможно 
предъявить банку в качестве зало-
га. Вдруг придется обратиться за 
кредитом?

Это продуманный ход фермера: 
вдруг придется обратиться за кре-
дитом. А пока новая «залоговая 
стоимость» исправно трудится на 
посевной. Безостановочная произ-
водительная работа позволила в 

лучшие сроки посадить 35 га кар-
тофеля. Хозяин по достоинству 
оценил комфортность тракторной 
кабины, удобства в управлении ма-
шиной. Гарантированный ресурс 
МТЗ-82 составляет 10 лет. При бе-
режном, хозяйском отношении ма-
шина может прослужить и дольше.

Поговорили с фермером об аг-
ротехнике, о будущем урожае кар-
тофеля. Курс остается прежний: 
внедрять нематодоустойчивые сор-
та, иметь в арсенале ранние, сред-
ние и поздние сорта. В прошлом 
году Александр Духанин вырастил 
наивысший по области урожай 
картофеля, собрав, в общем-то, в 
неблагоприятный год по 250 цен-
тнеров с гектара. Причем учиты-
вался только товарный картофель. 
Мелочь в расчет не шла — ведь 
своим картофелем и овощами Ду-
ханин кормит пациентов больниц, 
поставляет их в школы, выполняя 
муниципальный заказ.

С удовольствием забирают из 
его хранилищ доброкачественный 

картофель, морковь, свеклу. Мож-
но бы и порадоваться крестьянину: 
работа незряшная, продукция вос-
требована. Одно отравляет душу. 
Организации, которые заключают 
договоры на поставку продукции 
фермера, не спешат рассчитывать-
ся с ним за съеденные тонны карто-
феля и овощей. С горечью расска-
зывает об этом фермер:

— Помните, был в Южно-Саха-
линске комбинат «Школьное пи-
тание»? Создавался он с благой це-
лью, был призван кормить школь-
ников в столовых. Ко мне часто 
обращались, просили дать овощи 
взаймы, т. к. в бюджете зачастую 
не было денег, да и родительские 
взносы не всегда могли собрать. 
Прошло время, комбинат «Школь-
ное питание» распался, и плакали 
мои полмиллиона рублей.

— Но ведь, Александр Анатоль-
евич, это предприятие было муни-
ципальным, учредитель, правопре-
емники его остались?

— Учредители остались, но ведут 
себя странно. Прячут глаза, уходят 
от ответа. Создали ликвидацион-
ную комиссию, которая «треплет 
мозги» в арбитражном суде. Ког-
да наши чиновники будут соблю-
дать экономическую дисциплину? 
— вопрошает фермер.

Не у одного Духанина такие про-
блемы. Наглядный пример: в селе 
Забайкалец Поронайского района 
хозяйствует фермер Петр Безру-
ких. Он грамотно ведет животно-
водство, имеет продуктивный скот. 
Ежемесячно фермер реализует от 
40 дойных коров 12 тонн молока. 
Основной потребитель продукции 
хозяйства — Поронайская районная 
больница, куда фермер по договору 
с администрацией аккуратно пос-
тавляет свежее молоко. Уверовав в 
порядочность партнеров, фермер 
ожидал, что с ним так же регулярно 
будут расплачиваться. Но этого не 
произошло. Ему, как и Александру 
Духанину, потребители задолжали 

за год полмиллиона рублей. И те-
перь чиновники районной адми-
нистрации, да и руководство боль-
ницы тоже, всячески уклоняются 
от встреч со своим, так сказать, 
благодетелем. Какая уж тут обяза-
тельность, о какой порядочности 
может идти речь? А сейчас Петру 
Безруких позарез нужно отремон-
тировать прохудившуюся крышу 
коровника, чтобы буренки не мок-
ли под дождем. Но где взять денег 
на строительные материалы? Вы-
нужденная благотворительность 
такого рода отрицательно сказы-
вается на экономике фермерских 
хозяйств.

— А дальше-то как? Ведь без 
рынка сбыта продукции не прожи-
вешь?

— Будем воспитывать чиновни-
ков. Будем заключать с ними дого-
воры, а не выполнят условий — ста-
нем перекрывать им кислород, бу-
дем им нервы трепать. Для того и 
суды есть, чтобы обращаться. Наша 
продукция нам непросто достается. 
Всей семьей работаем, чтобы уро-
жай получить. Понимаем нужды 
социальных учреждений, но даром 
работать не хотим.

В самые светлые дни года семья 
Духаниных и их помощники допоз-
дна трудятся на полях. Не выходит 
из теплицы жена фермера Вик-
тория. Обычно она работает у до-
машнего компьютера, занимается 
коммерческой стороной деятель-
ности хозяйства. Нынче рядом с 
рабочими Виктория «кланяется 
земле», подготавливая посадоч-
ный материал капусты. Рядом 
помощница-дочь, Женя. И хотя у 
нее выпускные экзамены в школе, 
она понимает, что ее руки сегодня 
нужны в хозяйстве. Люди, которые 
хорошо знают семью Духаниных, 
удивляются, насколько их дети 
восприняли пример родителей, 
как втянуты в крестьянский труд 
и образ жизни. Даже шестилетний 
наследник Духанина, сын Дима, 
имеет собственные грядки, интере-
суется техникой.

...Наверно, дошкольнику Диме 
читали книжку о чудаковатом и 
добром Карлсоне, который живет 
на крыше и передвигается по воз-
духу, имея маленький моторчик за 
спиной. Как в современной сказке, 
недавно подобный двигатель поя-
вился у Диминого отца. Он также 
расположен, как у Карлсона, за 
спиной, только парамотор (так 
называется это устройство) имеет 
небольшое креслице для летуна. 
Устроившись на нем, отец спокой-
но поднимается снизу, от истори-
ческого танка на площади Побе-
ды, на Лысую гору, месту старта 
парапланеристов Южно-Сахалин-
ска. Вот уже шесть лет фермер из 
Старорусского дружит с воздухоп-
лавателями из клуба «Сахалинс-
кий параглайдинг». И регулярно 
совершает полеты над Сусунайс-
кой долиной.

Маршрут Александра Духани-
на часто пролегает над родными 
местами. Он любит посмотреть на 
свои владения с высоты птичье-
го полета, оглядеть поля, окинуть 
взглядом горизонт. Возможно, в 
такие минуты он вспоминает птиц, 
однажды вдохновивших его поко-
рить высоту.

Источник: 
«Южно-Сахалинск сегодня»

Горизонты фермера Духанина

Будем воспитывать чиновников. Будем 
заключать с ними договоры, а не выпол-
нят условий — станем перекрывать им 
кислород, будем им нервы трепать

Нужна ли 
школа 
в деревне?
Учителя МОУ «Барашковс-
кая основная общеобразова-
тельная школа», родители 
и жители села Барашково 
обратились с просьбой к ор-
ганам власти сохранить их 
село. «Очевидно, что реорга-
низация школы приведет к 
оттоку населения, — пишут 
сельчане, — сокращению 
количества детей, сокра-
щению работоспособного 
населения. С кем развивать 
сельское хозяйство, если в 
перспективе на селе оста-
нутся одни пенсионеры?»

Под письмом подписались 
несколько десятков родителей 
школьников, жителей села.

Люди волнуются не только по-
тому, что их детям придется ез-
дить на учебу в другое село. Они 
болеют за свою глубинку. Там, 
где есть образовательные уч-
реждения — всегда будет жизнь. 
Если школы закрывают, села на-
чинают вымирать. Вот что гово-
рит по этому поводу начальник 
Главного управления образова-
ния Курганской области Борис 
КУГАН:

— В Курганской области пла-
нируется закрытие одиннадца-
ти малокомплектных сельских 
школ. Решения о ликвидации 
и реорганизации школ нахо-
дится в компетенции местных 
органов власти. Принятию та-
ких решений администрациями 
Альменевского, Белозерского, 
Куртамышского, Макушинского, 
Мишкинского, Целинного райо-
нов, предшествовала экспертная 
оценка последствий ликвидации 
образовательных учреждений. 
Всем ученикам ликвидирован-
ных школ гарантируется воз-
можность получения образова-
ния. Для них будет организован 
подвоз в близлежащие школы на 
транспорте, оборудованном для 
перевозки детей в сопровожде-
нии педагога«.

Основная причина закрытия 
образовательных учреждений — 
уменьшение количества школь-
ников и отсутствие денежных 
средств на содержание малоком-
плектных сельских школ. Эконо-
мически, видимо, более выгодно 
иметь автобус для транспорти-
ровки малолеток, чем тратиться 
на ремонт школ, их отопление, 
да еще оплачивать труд сельских 
педагогов.

А. Дедов, 
Курганская область

Однажды поздней осенью я приехала в Старорус-
ское к фермеру Александру Духанину. Помнится, 
нашла его на кромке капустного поля. Хозяин 
прикидывал, как лучше подъехать на тракторе к 
срубленным кочанам, минуя лужи и вымочки пе-
реувлажненного поля. Как вдруг из-за серых туч 
показалась гусиная стая. Вернее, вначале послы-
шались протяжные, грустные крики гусей. И уж 
потом мы разглядели вольных птиц.


